

Es una lástima que los gobiernos que durante la invasión a Irak mantuvieron la congruencia, ahora sacrifiquen principios por intereses.



JUEVES 22 DE MAYO DE 2003 ■ MEXICO D.F., AÑO DIECINUEVE ■ NUMERO 6728 ■

Reocupa Israel con blindados el norte de la franja de Gaza

☐ El primer ministro palestino Abbas cancela su visita a la zona "por razones de seguridad" □ Perecen dos árabes en Ramallah por fuego de tropas de Tel Aviv

Fox: se invertirán este año en Pemex \$140 mil millones

JUAN MANUEL VENEGAS, ENVIADO

Espera el clero respuesta oficial satisfactoria sobre el caso Posadas

☐ La polémica entre el cardenal Sandoval y Carpizo es "secundaria", afirma el Episcopado

JOSE ANTONIO ROMAN Y CAROLINA GOMEZ

CDHDF: José Medel debe buscar "formas correctas" de negociación

☐ López Obrador: no entraremos al juego de cooptar dirigentes Tercer día de paro □ Sacaremos con nuestros votos al gobierno perredista: el líder del SUTGDF

⁸ 38 y 39

OPINIONS

Octavio Rodríguez Araujo	<u> 18</u>
Martí Batres Guadarrama	<u> 18</u>
Adolfo Sánchez Rebolledo	19
Soledad Loaeza	19
Orlando Delgado Selley	23
Angel Guerra Cabrera	30
Margo Glantz	<u>3a</u>
Olga Harmony	<u>4a</u>
Leonardo García Tsao	<u>12a</u>

Universidad para negros en Brasil

"Buscamos romper el círculo histórico de la desigualdad", expresa el que será rector

BRASILIA, 21 DE MAYO. Brasil tendrá el año próximo su primera universidad para negros, que ofrecerá cursos de administración a su excluida población de origen africano, casi la mitad de los 175 millones de habitantes del país.

La universidad, bautizada como Facultad Zumbi dos Palmares en homenaje a un líder de la resistencia negra contra la esclavitud, abrirá sus puertas a principios de 2004, explicó José Vicente, su rector, un comisario policial graduado en derecho y sociología que dirige la organización no gubernamental (ONG) Afrobras.

"Con la creación de la universidad estamos apretando una tecla fundamental para romper el círculo vicioso de la exclusión racial. En Brasil existe el racismo y trabajamos para abatirlo para que no continúe causando lo que causa a los negros del país", dijo Vicente.

En Brasil se entremezclan la pobreza

y la desigualdad típicas del Tercer Mundo con un gran desarrollo tecnológico e industrial. Descendientes de indios, negros esclavos e inmigrantes europeos conviven, a simple vista, en forma pacífica y armoniosa.

Sin embargo, la vida no es igual para todos. La población negra representa cerca de 80 por ciento de la franja más pobre del país y menos de 10 por ciento de la parcela más rica.

"En promedio, el salario del negro brasileño es la mitad del pagado al blanco y la población negra en la universidad pública equivale a 2.2 por ciento del total. Con la universidad queremos crear una clase media negra consistente. Con dinero en el bolsillo es mucho más fácil integrar", manifestó.

Para el titular de Afrobras, una ONG que busca el desarrollo social y cultural de la comunidad de descendientes afrobrasileños, la histórica exclusión de los negros en Brasil no es reconocida en el país como racismo, sino como una cuestión relacionada con la pobreza.

"El problema de la exclusión del negro no se ve como un problema racial, sino como un tema social. En Brasil no hay negros en los puestos de mando. No hay jueces, no hay embajadores, no había ministros. Los negros sólo se lucen en el campo de los deportes o el espectáculo", manifestó.

Recientemente el presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, nombró por primera vez en la historia del país -el último de América en abolir la esclavitud- a un juez negro en el máximo tribunal de justicia. También designó ministros negros en las carteras de Cultura y Asistencia Social y creó la Secretaría de Igualdad Social.

Para Vicente, la universidad "será un extremo esfuerzo para intentar romper ese círculo vicioso de que las cosas no mejoran por una cuestión social".

En el Poder Legislativo federal la presencia de los negros también es escasa. En la Cámara de Diputados, un cuer

TERREMOTO EN ARGELIA; 450 MUERTOS Y 2,400 HERIDOS



Imagen de la televisión argelina -no se precisó el lugar- de edificios colapsados tras el sismo de 6.7 grados en la escala de Richter que sacudió anoche el norte de ese país y el este de la capital. "Hay mucha gente bajo los escombros", informó un reportero

[≅] 28